
C032014年1月8日 星期三

编辑：曾现金 组版：崔国欣 校对：王秀华

今日运河

主打

政协委员、“提案大户”张修占———

““当当委委员员就就要要多多说说百百姓姓心心里里话话””
“关于整治散装食用油销售的

建议”、“关于引导低速电动车应用
发展的建议”、“关于加强对少年儿
童近视干预的建议”、“关于加强对
教辅机构规范管理的建议”……翻
阅张修占提交的15份提案，尽管所
涉及的领域很广，但件件直指民生
热点。

“现在小区里的电动车越来越
多，我就想，电动车的集中充电和
上路管理应该得到重视。”张修占
说，低速电动车的数量逐渐增多，
像电动三轮车，虽然没有国家标
准，但这种产品却有很广泛的市
场。他建议，应该制定相关的管理
办法，积极在社区、街面规划设立
充电桩、充电站。同时引导低速电
动汽车在自行车道行驶，教育驾驶
员遵守交通法规。

去年交了14份提案，在即将开
幕的市政协会议上，政协委员、济

宁市招商局副局长张修占又率先
提交了精心准备的15份提案。“作
为一名政协委员，必须认真履职，
时刻开启‘雷达’，向政府部门建言
献策。”刚刚报到的张修占说。

张修占说，作为政协委员，认
真履职是义不容辞的责任。平时
遇到什么事情，或通过单位简报
或媒体报道发现什么问题了，就
会专门记下来，抽出时间来便会
针对打算撰写的提案进行调研。
要么是深入调查，要么是找内部
人士了解、咨询，保证每一份提案
的质量。令张修占感到欣慰的是，
他去年提出的14份提案全部得到
办复。

张修占说，能够说出更多老百
姓的心里话，自己也感受到了作为
一名政协委员的价值所在。“当一
天政协委员，就得发挥一天的光和
热。”

刚报完到，单英姿便
急匆匆地取出一个厚厚
的信封，里面是她的一些
提案。

“有些提案我还在斟
酌，希望能提出有价值的
提案。”单英姿说。

除了关于生态建设
的，单英姿告诉记者，其
实她最想提的一个提案
是《关于切实减轻课外
作业负担，保证中小学
生充足睡眠的建议》。之
所以要提出这个提案，
单英姿是从一个家长的
角度来考虑的。“我之前
了解到，咱们省、市都对
中小学生的作息时间有
明确的规定，可是我发
现很多地方执行的不到
位。”单英姿说。

此前出差的时候，单
英姿就通过很多渠道了

解到，当下的中小学生的
课业负担普遍偏重。尽管
各级政府三令五申，但政
策往往得不到很好的实
施。“我的一位朋友就告
诉我，他的孩子上初中，
每天中午只有一个半小
时的休息时间，晚上还要
上晚自习，回到家才能写
作业，要学到十一点多才
能休息。”单英姿觉得，孩
子正是长身体的时候，义
务教育阶段的孩子根本
无法满足每天9小时睡
眠。

针对这一普遍现象，
单英姿提出，教育部门能
够统一制定学校的作息
时间，要求各级学校不得
擅自修改。“学生得不到
充足的睡眠，体质就会下
降，这些社会普遍现象都
是有根源的。”单英姿说。

政协委员、泗水县科技局副局长单英姿———

作业负担重，学生睡眠难难保障

“随着城市的发展，
外来人口不断增加，流动
商贩也随之增多，给城市
管理带来一定困扰。从一
定意义上讲，分布街边小
巷的流动摊贩几乎成了

‘脏乱差’的代名词。”陈
瑞涛认为，对于流动商贩
的整治，要疏堵结合，加
大动态管理和长效管理
力度。

通过巩固落实长效
管理机制，划定权责范
围；强化路面管理，实行
全方位、全天候、错时无
缝隙管理，使占道经营等
违规行为得到有效控制。
同时，落实岗位责任制，
进一步完善处罚标准与
考评机制，激发基层执法
人员的责任心和积极性，
有效遏制违章占道经营
的回头现象。

陈瑞涛说，要加强齐
抓共管，形成相关部门联
动机制，促使违章占道经
营业主走合法化经营之
路。“对食品卫生方面占
道经营的，卫生和食品管
理部门要依法予以处罚；
公安部门要加大对暴力
抗法的打击力度；工商部
门一定要强化经营者持
证经营，各相关部门可以
有针对性地制定违章占
道经营整治办法，有条不
紊地进行清理和取缔工
作。”

与此同时，综合执法
部门也要采取有效措施，
加大对违章占道经营的
整治力度。通过各部门密
切配合，齐心协力，促使
违章占道经营业主走合
法化、规范化的经营之
路。

政协委员、北城集团总裁陈瑞涛———

管理流动商贩需多方合力
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